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Seniorenbeirat der Stadt Neuburg (Donau) 
 
 

PROTOKOLL 225 

 
 
 

Öffentliche Sitzung am Montag, 04.11.2024 im Rathaus, 
Großer Sitzungssaal 

 
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr Ende: 16:40 Uhr 

 
Teilnehmer: 
Beiräte:            Christian Braun, Loretta Speidel, Gudrun Perzlmeier, Ralph Bartoschek, Wolfgang 

Baumann, Klaus Brems, Brigitte Frank, Iris Gomez, Hubert Hammerer, Hans Heier, 
Klaus Müller, Heidrun Weickum, Dieter Wilsch,  

Entschuldigt:  Gerhard Weiß, Hans-Albert Wenzel, Horst Winter.  
                          Es sind 13 Seniorenbeiräte anwesend, die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
Mitarbeiter:      Ursula Eitelhuber 
Gäste:  Friedhelm Wiegandt 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Christian Braun begrüßt die anwesenden Seniorenbeiräte, die Mitarbeiter und 
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Herr Braun gratuliert Frau Speidel und Herrn Baumann nachträglich zum Geburtstag und begrüßt 
besonders Herrn Heier, der wieder an der Sitzung teilnehmen kann. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.10.2024 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.10.2024, welches den Mitgliedern mit der Einladung zugesandt 
wurde, wird angenommen. 

 
3. Terminplanung der Veranstaltungen und Projekte für Dezember 2024 

Herr Braun erklärt, dass die Programme für November an einigen Auslegestellen bereits vergriffen 
sind, weshalb die Zahl von bisher 800 Stück auf 900 Stück erhöht wird. 
 
Für das Seniorensiegel wurden alle Firmen besucht. Frau Speidel teilt mit, dass Änderungsvor-
schläge von Herrn Lahn vom Stadtmarketing für den Fragenkatalog zum Seniorensiegel 2027 erar-
beitet werden und dann dem SB vorgelegt werden. 
 
Zum Kürbisschnitzen am 26.10. gab es regen Besuch und die Organisation klappte gut. 
Es wurde gemeinschaftlich beschlossen, das Programm für Dez. 2024 und Jan. 2025 zusammen-
zulegen. 
 
Frau Frank und Herr Baumann teilen mit, dass die Busfahrt nach Nördlingen gut gelaufen ist und 
alles prima geklappt hat. Herr Braun weist darauf hin, dass das Aus- u. Einsteigen nur an den Hal-
testellen erfolgen darf. Herr Baumann berichtet, dass durch die Umleitung bedingt, Mitfahrer außer-
planmäßig ausgestiegen sind. Die Novemberfahrt nach Roth begleiten Frau Kieler-Winter, Frau 
Frank und Frau Speidel. Die Dezemberfahrt nach Regensburg wird von Frau Kieler-Winter, Frau 
Frank, Frau Speidel und Frau Weickum begleitet. Als Ersatz stehen Herr Baumann und Frau Eitel-
huber zur Verfügung. 
 
Herr Baumann berichtet, dass die Teilnehmer beim bei Besuch bei FormiChem sehr herzlich mit 
Kaffee und Kuchen empfangen wurden. Nach einem Vortrag schloss sich die Werksbesichtigung 
an. Im Dezember und Januar finden keine Betriebsbesichtigungen statt. Von den Neuburger Stadt-
werken kommt im Januar 2025 ein Plan für Termine. 
 
Die Radtouren und Wanderungen pausieren momentan. Die letzte Wanderung nach Pfünz war 
schwach besucht, doch die Teilnehmerzahlen sind nicht berechenbar. Es wird angeregt evtl. auch 
kürzere Wanderungen anzubieten. 
 

Datum:      04. Nov.2024 
Verfasser:  Gudrun Perzlmeier 
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Frau Perzlmeier gibt alle noch anstehenden Termine für Dezember 2024 bekannt. 
Frau Speidel hat für ihr Gymnastikangebot einen Raum im Bürgerhaus Ostend angeschaut. Dieser 
kommt aber nicht in Frage, weil er zu klein ist und jedes Mal erst die Tische wegeräumt werden 
müssen. 
 
Herr Braun erklärt, dass das Abendkegeln schwach besucht war, dies liegt evtl. daran, dass noch 
berufstätige Senioren in Vereinen vernetzt sind. Herr Wenzel soll die weiteren Planungen entschei-
den, 
 
Herr Hammerer gibt bekannt, dass für das Fest der „Guten Taten“ am 09.11.2024 ein Banner da 
sein müsste. Herr Braun schaut dazu im Archiv nach. Die Suppe wird vom BRK geliefert, die 
Würsteleinlage kommt von der Fa. Karg, das Brot von der Fa. Schlegl, die Servietten von der VR-
Bank, das Geschirr vom Gasthaus Pfafflinger, es kann schmutzig zurückgegeben werden. Für den 
Aufbau sind Herr Alfke, Herr Braun vom SB und Herr Habermeier vom JuPa vor Ort. Frau Eitelhu-
ber holt das Brot bei der Bäckerei Schlegl ab. Der Preis für die Suppe beträgt 4,00 €. Der Erlös 
geht an den Bürgerverein Ostend. 
 
Beim Seniorennachmittag im Bürgerhaus Ostend soll im Programm klargestellt werden, dass der 
Bürgerverein einlädt und gestaltet und der SB nur unterstützt. 
 
Das an Herrn Winter herangetragene Anliegen wegen Bushäuschen und Absenken einiger Geh-
steige wurde von Herrn Braun an den Werksausschuss weitergegeben. 
 
Frau Speidel teilt mit, dass vom Bücherturm geschenkte Spiele an das Bürgerhaus Ostend beim 
nächsten Termin am 18.11. abgegeben werden. 
 
Herr Heier teilt mit, dass im Dezember kein Singen stattfindet, da er kurzfristig keine Weihnachts-
lieder zur Verfügung hat. Das nächste Singen findet am 15. Jan. 2025 statt. 
 
Der Termin Jan. 2025 zum Pflegestammtisch im Kaffeehaus Göbel wird von Frau Weickum noch 
bekannt gegeben. 

   
4. Vorhaben und Maßnahmen der „sozialen Gruppen“  

 
Die Besichtigung der Geriatrie, geleitet von Herrn Dr. Springer, war sehr informativ. Herr Braun 
dankt Herrn Brems für die Vermittlung des Termins. 
 
Die Einladung zum Pflegestammtisch des Seniorenrats des Landkreises am 22.11.24 von 9:00 
Uhr bis 12:30 Uhr werden Herr Brems oder Herr Müller wahrnehmen. Die Themen sind: soziale 
Teilhabe und Barrierefreiheit sowie Wohnen und Versorgungsstruktur. 
 
Am Workshop der Seniorenräte des Landkreises nehmen Frau Speidel und Herr Braun teil. Die 
Themen sind: Vorstellung der Pflegebedarfsplanung des Landkreises bis 2033 und Wohnformen 
für Senioren im Alter. Bisherige Vorsitzende des Seniorenrates war Frau Mini Forster-Hüttlinger, 
sie wird abgelöst von Frau Martina Fischer aus Gachenbach. Die stv. Vorsitzende Frau Margit 
Kugler aus Burgheim bleibt wie bisher. 
 

5. Verschiedenes, sonstige Anregungen und Vorschläge 
 
Herr Braun bittet um Meldung für einen stv. Schriftführer. Frau Eitelhuber erklärt sich dazu bereit. 
 
Die Weihnachtsfeier des SB findet am 12. Dez. 2024 um 18:00 Uhr im Gasthaus Pfafflinger, nach 
der Sitzung des SB statt. Sie gilt auch für die Partner der Teilnehmer. Die Feier findet nicht mehr im 
Nebenzimmer, sondern in der Wirtsstube statt. 
 
Frau Weickum und Frau Gomez können an der Sitzung des SB am 12.12. nicht teilnehmen. Zur 
Weihnachtsfeier entschuldigen sich Frau Weickum, Herr Brems und Herr Bartoschek. 
 
Frau Speidel hat bereits eine Speisekarte vorgelegt zum Eintragen, sie wird sie auch noch in der 
WhatsApp-Gruppe bekannt geben und bittet um Eintragung. 
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Die Terminplanung der Sitzungen erfolgt wie bisher. Nur am 07.04.25 ist der 15:00 Uhr Termin nicht 
möglich. Es kommt eine Verlegung auf 10:00 Uhr oder auf einen anderen Wochentag in Frage. Den 
Termin auf 10:00 Uhr vorzuverlegen wird mehrheitlich beschlossen. 
 
Für 2025 gelten nun folgende Termine: 
 
   2025       2025 
Dienstag, 07. Januar  15:00 Uhr Montag, 07. Juli 15:00 Uhr 
Montag, 03. Februar 15:00 Uhr Der August-Termin entfällt. 
Montag, 03. März 15:00 Uhr Montag, 01. Sept. 15:00 Uhr 
Montag,  07. April 10:00 Uhr Montag, 06. Okt. 15:00 Uhr 
Montag, 05. Mai 15:00 Uhr Montag, 03. Nov. 15:00 Uhr 
Montag, 02. Juni 15:00 Uhr   
 
Der Dezember-Termin wird in der Januar-Sitzung festgelegt. 

 
 
Herr Braun berichtet, dass in Zusammenarbeit mit dem VdK, den Burgfunken und dem SB der Se-
niorenfasching am 09. Febr. 2025 stattfindet. An der Finanzierung für Saalmiete, Gema usw. wird 
sich der SB auch beteiligen.  
Eine Einladung zur zentralen Feier am Volkstrauertag im Alten Friedhof am 17. Nov. um 11:00 Uhr 
erfolgte vom OB an den SB. Herr Braun bittet um Teilnahme. Er ist bei der FFW vertreten. 
 
Die Bestellung der Softshell-Jacken für den SB läuft.  
 
Frau Eitelhuber vom Bürgerverein teilt mit, dass seit Sept. das Essen der Schüler in die Turnhalle 
ausgelagert wurden und die Verpflegung durch das Catering von Frau van Delft erfolgt. Das Bür-
gerhaus bietet weiterhin von Montag bis Freitag (außer an Feiertagen) für Senioren und sozial 
schwache Bürger ein Mittagessen an. Es wäre gut, wenn der SB dies mit im Programm bewerben 
könnte. Sie kümmert sich um den entsprechenden Text dazu. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, weist Herr Braun auf die nächste öffentliche 
Sitzung am 12. Dezember 2024 um 15:00 Uhr hin. 
 
Er verabschiedet sich von den Mitarbeitern und Gästen und bedankt sich für die rege Teilnahme 
und gute Zusammenarbeit.  
 
Herr Friedhelm Wiegandt, der als Gast teilnimmt, stellt sich kurz vor und teilt mit, dass er sich gerne 
als Mitarbeiter beim SB einbringen würde. Frau Speidel wird den Kontakt zu ihm aufnehmen. 
 
Herr Braun schließt die Sitzung um 16:40 Uhr. 
 
 
 
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg 

 
 
 
 

               Christian Braun                                   Gudrun Perzlmeier 
               1. Vorsitzender                              Schriftführerin 
 


